
平成３０年度「指導者養成事業」 

さぬき市子ども会育成連絡協議会 

 

① 育成者研修会 

日時：平成３０年５月１３日（日） 

１０：２５～１１：００ 

場所：寒川農村環境改善センター 

   多目的ホール 

 

「子ども会の『こ』（仮）」 

講師：冨田 和希 氏 （さぬき市子連専門委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【参加した育成者の感想】 

子どもの頃から子ども会活動に何となく参加してきましたが、昔と違って今は子どもが

主体となって決めることが減ってきたなと感じました。全て大人が決めてしまうのでは

なく、子どもも一緒に考え、動けるような子ども会活動を目指していきたいと思いまし

た。「子ども会」のあるべき姿を改めて考えさせられました。大変おもしろいお話でし

た。ありがとうございました。 

 

子どもの「こ」これからの「こ」今の子ども会のありかたを少し見直しがいるのではな

いかと考えさせられました。 

 

育成者は「促す・見守る・任せる」中で自分自身も楽しむという基本的な考え方がよく

伝わる会となり、よかった。冨田さんのお話からも子ども主体の体験を通して、考え、

学び、力をつけていくということがよくわかりました。 

 

 今年度、育成者になる方に向けての研修会。 

 講師は、自らのジュニアリーダー時代の話をしな

がら、仲間と一緒に活動し、ほどよい失敗を経験で

きる場を経験させるのも子ども会には必要であるこ

とを育成者に伝えた。「子どもが主体」という子ども

会活動について説明しながらも、育成者も楽しみな

がら関わる姿勢も大事と伝えていた。 

育成者も、子どもが主体的に活動することの重要

性について学び、講師の話を参考にしていた様子で

あった。 



平成３０年度「指導者養成事業」 

② 指導者・育成者研修会 

日時：平成３１年２月２３日（土） 

   ９：３０～１２：００ 

場所：津田公民館ホール 

 

「指導者・育成者研修会」 

子ども会実践活動発表 

今年度、育成者を経験した育成会長たちに、 

来年度の育成に携わる方たちに向けて、活動発表を行った。 

 

１．志度小学校区 幸田・長行子ども会、今新町子ども会 

 ２つの単位子ども会が報告した。それぞれ人数が少ない単位子ども会であるが、人数

が少ないなりに工夫して活動に臨んでいる様子が分かった。また、子ども達が「次はこ

んな活動がしたい」と意見を出し合えるような雰囲気を作れていた。 

 

２．石田小学校区 子ども会 

 校区子ども会の活動や、いくつかの単位子ども会の活動をまとめて報告していた。ど

の子ども会も、子どもを主体とする活動を心がけ様々な活動を行っていた。学年ごとに

役割を決め、子ども全員が協力して行事を運営するように工夫されていた。 

 

３．長尾小学校区 子ども会 

 昭和地区の５つの子ども会の報告をした。子ども自身が発表を行った。様々な活動を

通して、地域の人々と交流をしながら、上級生が下級生の面倒を見る等、人と人とのつ

ながりや皆で助け合うことの大切さを学んでいた。 

 

「育成者研修会【テーマ】育てよう！育みの力～育成者の役割を学ぶ～」 

講師：野郷 光宏 氏 （香川県子連専門委員） 

 【内容】 

 

 

 

 

 

  

 

 

 香川県子ども会育成連絡協議会専門委員 野郷光宏 

氏に講師をしていただき「子どもの 子どもによる 子

どものための 子ども会をめざして」を実現するため

に、育成者はどのように考え行動すればよいかを講演し

ていただいた。研修会には、来年度から初めて役員にな

る方が多く、野郷氏の言葉に頷きながら傾聴している様

子が見られた。 

また、講演ばかりでなく、クイズやレクリエーションも

内容に取り入れていて、参加者達もリラックスした雰囲

気で講演を聞くことができた。野郷氏からは「子どもが

主役 大人は脇役（サポーター）」と助言になる言葉を

いだたいた。 



平成３０年度「指導者養成事業」 

【参加した育成者の感想】 

野郷さんの話は聞きやすく、おもしろかった。自分の子どもだけじゃなく、周りの子ど

もも支えられる存在になりたいと思った。 

 

野郷先生の話、子どもが主体、大人は脇役、子どもが自己選択・自己決定すること等、

子育てをする上でも大変勉強になりました。 

 

子ども会は「主役は子ども 大人はサポーター」、なるほどと思いました。 

 

愛のある話ですごく良かったです。神（紙）対応も良かったです。紙に書いて話を進め

てもらったので、分かりやすく温かみがありました。子ども会は人間育ての場なのだな

ぁと思いました。 

 

野郷先生のお話はとても楽しくためになりました。今後の活動や育児に役立てたいです。 

 

 

 

「安全会説明会」 

 来年度の単位子ども会育成会長に、市子連事務局から子ども会安全共済会の説明を行

った。 


